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「嘉義市阿里山林業鐵路北門車站飯店營運移轉案」 
公聽會會議紀錄 

壹、會議時間：民國 112年 2月 10日下午 2時 

貳、會議地點：阿里山林業村嘉義製材所手編教室 

叁、會議主席：林務局李組長允中            紀錄：翁嘉駿技正 

肆、出席單位及人員：詳簽到表 

伍、主席致詞：略 

陸、公聽會簡報：略 

柒、與會單位(人員)意見(依發言順序)與回覆說明： 

 

與會人員 意見 回覆說明 

鄭光宏 

議員 

1. 資料提供的圖表建議以彩色方

式呈現。 

2. 請說明目前可行性評估與先期

規劃作業進度，以利與會人員

了解。 

 

3. 現場的維護狀況不錯、設施設

備情況良好，從去年現勘到目

前經過半年，大型業者目前的

意願及希望機關協助之事項有

哪些？ 

 

 

 

 

 

 

1. 圖表部分以後會改

進。 

2. 目前正辦理可行性評

估作業，可行性評估

確定可行後將會辦理

先期規劃。 

3. 潛在投資人據了解投

資意願還是比較高

的，對於本案的發展

持樂觀預期態度，在

政府協助事項部分，

業者反映希望可以與

林鐵有合作，這部分

機關已陸續討論遊程

搭配、專案列車合作

或策略聯盟的規劃，

另外投資人非常在意

裝修證照、旅館業登
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4. 本案招商成功將對交通、環

境、衛生、噪音造成影響，希

望提醒廠商注意。 

 

 

 

 

 

 

 

5. 在地回饋的部分，就業機會部

分可能因民眾未具備相關技

能，是否能由廠商提供相關教

育訓練，以協助落實在地居民

聘用。 

記證申請作業，希望

市政府可以給予最大

幫助，以協助案件順

利推動與飯店順利進

入營運。 

4. 有關交通、環境衛

生、噪音等衝擊因應

方式與在地回饋作業

方式，將請投資人於

投資計畫書說明，納

入甄審作業。林鐵處

已於周邊增設停車

場，並提醒廠商於業

務開發時考量交通面

的影響。 

5. 在地居民聘用僅可提

請廠商盡可能提供適

合之職務，或廠商與

第三方之契約盡量納

入在地居民聘用，且

後續亦將透過營運績

效評估檢是在地聘用

落實情形，難以要求

廠商提供教育訓練。 

黃敏修議

員 

1. 維修費用初步評估要 1億多，

是否包含裝修與設備購置？ 

 

 

1. 目前估算的工程經費

已包含營運前的修

繕、裝修與設備購置

與汰換。 
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2. 促參的預期效益應該要量化 

 

 

 

 

 

 

3. 在地就業要落實 

2. 因目前尚在可行性評

估作業，依法可行性

評估報告經核定後，

於公告招商前將會公

告於機關網站，故現

階段尚無法提供量化

數據供參。 

3. 未來於契約中會規範

在地居民的進用比

例，也會再參酌投資

人意見，於契約期間

將透過營運績效評估

檢核民間機構在地居

民進用落實之情形。 

阿里山世

界遺產協

會郭盈良

理事長 

1. 在北門車站飯店周邊還有檜意

森活村、車庫園區、阿里山林

業村(嘉義製材所)，未來各園

區會有各自的廠商或由機關進

行營運或管理，希望林務局或

林鐵文資處未來針對以上所列

區域能有整體的行銷規劃，帶

動整體區域的發展 

2. 交通問題改善建議：用接駁的

方式改善 

不同案件係不同契約，

將有不同的民間機構分

別管理營運期契約範

圍，製材所核心區域歷

建、車庫園區則由林鐵

處自行營運管理，但各

該場域是息息相關的，

林鐵處對整體行銷或營

運已有一致性的計畫，

已盤點阿里山軸帶沿線

的資源，也持續爭取林

業文化園區中長程計

畫，以維護相關場域文

資的價值，並希望從嘉
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義到阿里山用大空間的

計畫爭取中長程計畫，

在文化資產的原則下持

續推動場域的活化與管

理，即會有統籌管理，

但各促參場域則由民間

機構自行管理。 

丁詠純律

師 

北門飯店與阿里山森林鐵路北門

車站結合，為具有獨特特色之飯

店，尤其飯店所在位置鄰近檜意

森活村、製材所、車庫園區等深

具嘉義林業歷史之景點，更可透

過林鐵連結阿里山森林遊樂區及

嘉義車站附近景點(美術館、文

創園區)，故於後續進行招商

時，期許能廣納意見，並募得一

能充分規劃將上開場域充分連結

之投資人。 

與阿里山森林旅遊軸

帶，我們期望本案可以

是一個 hub(中心)，遊

客可以此為起點連結周

邊的景點安排遊程，同

時為合理分攤不可抗力

風險，將於投資契約中

規劃相關機制。 

中山里歐

陽明里長 

1. 飯店營運後將對交通狀況產生

衝擊，停車位數量有限下，應

有相關規劃。 

 

 

 

2. 廠商得標後應回饋當地里民。 

1. 飯店為既有建物，停

車位數量已無法增

加，將請投資人於投

資計畫中妥予考量。 

2. 投資文件中將請投 

資人規劃敦親睦鄰措

施。 

林森里林

靜賢里長 

飯店發展更好一定會對交通產生

衝擊，希望衝擊可以降到最低。 

謝謝里長意見。 

金龍文教 旅遊市場要強調這是唯一一個國 將納入招商說明、產品
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基金會蔡

董事長 

家級的景觀，這個區域的文化資

產都可以列入未來飯店的定位，

推動主題式行程將具有相當的吸

引力，展現文化多樣性特色。 

定位供潛在投資人參

考。 

嘉義市政

府 

法規的修正有些會有溯及既往的

情形。 

感謝提醒。 

捌、臨時動議：無 

玖、散會：下午 3時 30分 
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